



Universität
Basel

Departement
Künste, Medien, Philosophie



Die Universität Basel nimmt Abschied von

Prof. Dr. Annemarie Pieper

Professorin für Philosophie,

die am 15. Februar 2024 verstorben ist.

Annemarie Pieper wurde am 8. Januar 1941 in Düsseldorf geboren. Sie promovierte 1967 an der Universität des Saarlandes und habilitierte sich 1972 in München. Von 1981 bis 2001 war sie Professorin der Philosophie an der Universität Basel.

Annemarie Pieper war eine herausragende und einflussreiche Ethikerin im deutschen Sprachraum. Sie verstand es, unterschiedliche Denkschulen und Perspektiven auf sachliche und zugleich engagierte Weise zu verbinden. In der philosophischen Fachwelt wurde sie bekannt durch ihre Arbeiten zur Moral, zum Feminismus und zum Existenzialismus. Durch ihre eindrückliche Lehrtätigkeit hat sie Generationen von Studierenden geprägt. Ihre Tätigkeit als Moderatorin, Rednerin und Schriftstellerin hat sie weit über die Fachwelt hinaus bekannt gemacht. Sie hat das Bild der Philosophie in der öffentlichen Wahrnehmung positiv geprägt und ein akademisches Fach vielen Menschen zugänglich gemacht. Mit ihr hat die Philosophie eine klare, mutige und menschliche Stimme verloren.

Andrea Schenker-Wicki
Rektorin

Markus Krajewski
Vorsteher Departement
Künste, Medien, Philosophie